

一般質問

12月18日(火)・19日(水)・20日(木)の3日間にわたり、22人の議員が一般質問を行い、市政全般にわたる問題について、市当局の見解を求めました。

質問者

一 蔵	(愛・桐生)
一 彦 夫	(愛・桐生)
二 二 始 司	(公明クラブ)
乗 利 弘 朗	(愛・桐生)
福 中 周 新	(友・桐生)
島 田 岩 沢	(友・桐生)
福 中 周 新	(日本共産党)
賢 米 忠 雅	(愛・桐生)
達 照 淳	(公明クラブ)
健 秀 定 昌	(友・桐生)
泰 光	(愛・桐生)
秀 重	(薰風会)
享 崇 正	(愛・桐生)
博 博	(日本共産党)
賢 米 忠 雅	(愛・桐生)
達 照 淳	(公明クラブ)
健 秀 定 昌	(友・桐生)
泰 光	(薰風会)
秀 重	(愛・桐生)
享 崇 正	(日本共産党)
博 博	(愛・桐生)
島 田 岩 沢	(公明クラブ)
福 中 周 新	(日本共産党)

※氏名の後のカッコ内は所属会派名

質問 「認知症サポーターキャラバン」の桐生市における現状と取り組みは、どのようなものか。
答弁 群馬県では、平成十七年度から認知症サポートを増やすために「認知症キャラバンメイト」を養成している。本市では、同

メイトを講師として認知症サポート養成講座を開催しており、昨年度は四百五十人、今年度は百八十八人が受講した。今後も、認知

認知症問題



(市役所)



(本町通り)

中心市街地活性化対策

福島 賢一 (愛・桐生)

質問 中心市街地活性化対策としてのコンパクトシ

ティ手法の取り組みについてどのように考えるか。

答弁 商店街の活性化について、「中心市街地活性化法」を活用することは、専門家による商店街の現状分析、府内関係部局のヒアリングや意見交換を行っている。また、国の中核市街地活性化に対し、諸施策の導入が可能な都市機能の充実を図るとともに、現在改正中の「都市計画マスター プラン」に位置付けたい。

質問 郷土愛を育むため財源の一パーセントを市民



(市役所)

住民力と一パーセント条例

(市役所)

質問 後期高齢者医療保険料は、所得割率七・三六パーセント、被保険者均等割額三万九千六百円となつたが、国が試算した厚生年金平均受給額に変化が生じたのはなぜか。また、桐生市の考えは反映されたのか。

答弁 以前に示した二百八十万円は平成十八年の医療制度改革審議時点のものである。二百一十万円は平成十九年十一月二十七日の各都道府県別保険料公表時点での推計であり、このケ

スだと「一割軽減」が適用される。また、広域連合が保険者となるが、事務執行などの意見は申し述べている。

後期高齢者医療制度

中田 米蔵 (日本共産党)

質問 後期高齢者医療保



(保険年金課)

質問 行財政改革と桐生市に愛着をもつて働く職員の組織づくりはどうか。

答弁 サービスの向上と効率を考えた機構改革を進めている。職員が自覚と責任と誇りを持って働く適材適所の人事を検討したい。

商業の現状と桐生専門店会

新井 達夫（愛・桐生）

質問 桐生専門店会の商品券は、今後どのような手続きにより取り扱われるのか。また、桐生市としての支援はあるのか。

答弁 消費者保護のため発行保証金の供託制度がある。桐生専門店会の商品券未使用金額は八千八百五十七万二千円で供託金は四千四百二十八万六千円と聞いており、今後のおおまかなスケジュールは、平成二十一年一月中旬の債権の申出開



人口減少と少子高齢化

河原井 始（クラブ21）

質問 少子高齢化の中、労働力の減少により、広域

的な地方経済圏を軸に大都市からの地域の自立を図ること及び、人口密度の希薄になる非都市地域をどう経営していくかが自治体の取組みと考えられるがどうか。

答弁 国は地方分権を進める中、歳出抑制や自助努力を求めており、地方都市は地域資源を活かしたまちづくりを進め、広域的経済圏の中で互いに連携して大都市から自立した自治体経営を進めなければならないが、人口減少と少子高齢化の中、身の丈にあつた行政運営が必要と考えている。

（商品券）



自治会への移行と法令順守

周東 照一（公明クラブ）

質問 町会と市が委託契約を締結する形で、平成二年（市役所）

（市役所）

始から配当されるまで、最低八か月以上を要するとのことである。また、市として制度融資の利用など支援体制の準備を行っている。

答弁 消費者保護のため発行保証金の供託制度がある。桐生専門店会の商品券未使用金額は八千八百五十七万二千円で供託金は四千四百二十八万六千円と聞いており、今後のおおまかなスケジュールは、平成二十一年一月中旬の債権の申出開



十年四月から従来の行政協力委員業務を町会が引き継ぐが、町会規則や委託契約書などにより、信教の自由、プライバシーの保護など法令の順守は徹底されるか。

答弁 町会の会則・規約には運営に関する事項を、委託契約書には業務内容をそれぞれ記載する。憲法など法令順守の記載がなくては、法令に抵触することが確認されれば、直ちに是正指導を行うことになると考える。法令順守については、会則作成の指導などの際に周知をはかっていきたい。

人件費抑制

小野田 淳二（愛・桐生）

質問 人件費の抑制策として、県内では給料カットまで踏み込んだ市があるが、本市の人員費抑制の基本的にはどのようなものか。

答弁 人件費の抑制は、基本的に職員数の削減を進めており、削減を進めている。本市では、これまで住居手当及び通勤手当の改革、特殊勤務手当の見直し、特別職の給料五パーセントカット、管理職手当の十パ

セントカットなどの削減策を実施してきた。しかし、現在の財政状況を考慮すると、給料本体の削減も大きな検討課題である。



（市役所）

合併について

西牧 秀乗（友和会）

質問 みどり市との合併を、どのように進めるのか。

答弁 広域調整室では、住民サービスの向上につながる事務・事業の連携などを検討している。また、協調関係を確立するため「桐生・みどり連携推進市長会議」を定期的に開催して、一体感の醸成を図りたい。

質問 合併協議には両市民を含めた協議会が必要ではないのか。

答弁 早く合併するには

住宅マスターープランの中に再生基本計画を盛り込み、維持管理、建て替え、用途廃止の見直しも含め、総合的に展開していきたい。



（みどり市役所）



（市役所）

市長間での協議のほか、任意合併協議会の設置などにとらわれないで、両市民が合併の機運を高めることができると考えている。

桐生市の再生

星野 定利（愛・桐生）

質問 桐生にある赤城山を中心とした自然と水、などを活かしたまちづくりが

（境野水処理センター）



南中学校跡地利用

庭山 由紀（薰風会）

質問 南中学校跡地に身体障害者センターをつくる計画と地元への対応は、どのように考えているのか。

答弁 身体障害者センターは、身体障害者が自立した日常生活や社会生活を嘗む事業を行う。移転後は福祉アンテナショップを設け、地域に密着した施設を整備したい。また、地元への対応は区長に打診して進める。



（南中学校）

十分生活道路づくりと協働型参画社会の構築、新里・黒保根地区の農産物や、伝統の織物と群馬大学を活用したハイテクのまち工場などを活かしたまちづくりが可能である。水の都桐生の水の復活、川の復活を考え、真の下水道普及率である桐生市の汚水処理率はどれくらいか。

答弁 桐生市の合併処理浄化槽処理人口、農業集落排水接続人口、下水道接続人口の集計を人口で除した汚水処理率は七十四パーセントである。

答弁 間伐材や除伐材を家庭用ストーブと清掃センターで同じ量を焼却した場合、二酸化炭素排出量はほぼ同じであり、京都議定書に定める山林に関する温室効果ガスの削減ノルマは県や市に示されているか。

温暖化問題

細谷 昌弘（クラブ²¹）

質問 間伐材などの焼却による二酸化炭素排出量は、実施するよう示されている。

（市内の山林）

答弁 間伐材や除伐材を家庭用ストーブと清掃センターで同じ量を焼却した場合、二酸化炭素排出量はほぼ同じであり、京都議定書に定める山林に関する温室効果ガスの削減ノルマは県や市に示されているか。

二酸化炭素吸收の機能向上のために、国から県に年間七千ヘクタールの間伐を平成十九年から二十四年まで実施するよう示されている。

行政協力委員制度

岡部 純朗（愛・桐生）

質問 行政協力委員制度を廃止して自治会に移行することになるが、町会への委託料はどうなるのか。

答弁 行政協力委員制度廃止により委員が行っていた業務は、町会と桐生市との間で委託契約を締結して、契約に基づいて町会に業務を引き受けでもらおうとするもので、その対価として委託料を町会に払う。なお、委託料を今後二年間現状維持の要望が区長会から出さ

れており、内部調整を行っている。また、それ以降は、地域間で不公平感が生じないよう算定基準を検討することになっている。



（市役所）

省エネの取り組み

井田 泰彦（クラブ²¹）

質問 公的補助金などを活用して、市有施設に省エネ化や新エネルギーを導入することをどう考えるか。

答弁 今後建設予定の施設への省エネ設備の導入について、市民が多く訪れる施設に設置することで、市民に対して環境保全や省エネの意義を周知できると考えている。来年度建設の新里地区複合施設については、必要な場所のみ空調運用する設備や、太陽光を利⽤して調光制御を行うなど、省エネ化や省エネルギーの導入に関して積極的に検討し、助成金の活用なども含めて前向きに考えている。



（市内の幼稚園）

（新里支所）

（新里支所）

ネ化や新エネルギーを導入することをどう考えるか。

答弁 今後建設予定の施設への省エネ設備の導入について、市民が多く訪れる施設に設置することで、市民に対して環境保全や省エネの意義を周知できると考えている。来年度建設の新里地区複合施設については、必要な場所のみ空調運用する設備や、太陽光を利⽤して調光制御を行うなど、省エネ化や省エネルギーの導入に関して積極的に検討し、助成金の活用なども含めて前向きに考えている。

発達障害児の早期支援

石井 秀子（友和会）

質問 発達障害児とその保護者への支援と取り組み（市役所）



体育館の利用時間延長

相沢 崇文（クラブ21）

質問 学校体育館の利用時間延長について実現しないが、どう考えているか。

答弁 体育館の利用状況などを各学校開放運営委員会に聞いたところ、車の騒音や照明の苦情、鍵の管理などの問題がある場所があるほか、県条例の夜間外出制限にも鑑み、現状どおり午後九時までとを考えている。

質問 時間延長の住民要望を、どう考えているのか。

答弁 利用者の要望に応努力したい。



（市内の小学校）

体制はどのようなものか。

答弁 発達障害のある子供とその保護者の支援は、年齢や障害の状況、希望などを考慮して「なかよし・すくすく親子教室」や通級指導教室、療育支援相談会などの療育機関や相談機関を紹介し、こども育成課では巡回相談で一人一人に応じた支援を行っている。また各学校・園や支援相談会において「個別の教育支援計画」や「就学支援シート」の作成を進め、関係者間で情報を共有して一貫した総合的な支援に取組んでいる。

おりひめバス

笹井 重俊（日本共産党）

質問 相生地区のバス路線について、住民説明会での意見集約を行ったのか。

答弁 地元説明会は、バス対策協議会が設置してあるハ地区では開催したが、

公共交通の性格上、利用者の利用の仕方が千差万別で、それぞれの意見があり、変更や修正が可能なものについては、見直し案の中に反映させて承認いただいたので、今後、変更認可申請をする予定である。四月一日



（おりひめバス）

ひとり親家庭への支援

森山 享大（愛・桐生）

質問 仕事と育児の両立や経済的な悩みを抱えるひとり親家庭に対して、桐生市の施策及び認可外保育所への今後の対応をどう考えているか。

答弁 本市では母子家庭の母が自立を図ることを目的に資格を取得する講座受講や、ハローワークと連携して就業支援を実施している。また、認可外保育所は市内に九か所あり、そのうち一般の利用を対象とする

の変更実施後は、乗降調査など利用実態を見て、意見を聞く機会を設けて、必要に応じた変更や修正を講じていきたい。

中学校統廃合

津布久 博人（日本共産党）

質問 西・南地区的委員会は、昭和小・中学校の敷地

答弁 西・南・昭和中学校統廃合に賛成したのか。

質問 昭和小学校の問題は、ゼロからのスタートか。

答弁 推進委員会ではまだ要望段階であり、検討委員会もまだ立ち上げたばかりで、ここで検討されることになる。

（昭和小学校）

（こども育成課）

